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(E) ENTREVISTA. GONZALO WINTER, diputado y candidato del Frente Amplio (FA) en la primaria del oficialismo: 

“Si uno analiza los programas, tanto de Jara como 
el de Tohá, creo que proponen recetas antiguas” 
Sebastián Mejías O. 
sebastiansmejiasomercuriovalpo.dl 

días dela primaria ofi- 
A cialista, la carta del 

Frente Amplio (FA), 

Gonzalo Winter, marca dife- 
rencias consus rivales, cuestio- 
nando las “recetas del pasado” 
deJara y Tohá. Además, y pese 
a que su propio gobierno no 
pudo llevar a cabo la agenda 
quecomprometió, él insiste en 
defender transformaciones 
profundas. 

- Ayer estuvo con Mundaca. ¿Pro- 

yectaron escenarios? ¿Hablaron 
delaelección? 
-Elalmuerzo con Mundaca fue 
de mucha fraternidad entrelos 
dos, entre su equipo y el mío. 
Pero más que de elecciones, 
sinceramente hablamos de te- 
mas profundos como candida- 
to presidencial. Hablamos dela 
gestión del agua en Chile, ha- 
blamos de laadministración de 
cuencas, hablamos a petición 
míasobrela inversión del Esta- 
do en desaladoras y cómo ve 
eso en relación a la agroindus- 
tria y el consumo de agua pota- 
ble para las personas. 

-¿Hablaron de descentralización? 

-Hablamos muchoacerca dela 
arquitectura institucional de los 
gobiernos regionales y cómo 
eso debe ser cambiado, de la 
autonomía que deben tener las 
regiones, de losavances cum- 
plidosporel gobienoenmate- 
ria de autonomía regional, del 
financiamiento que requiere la 
región de Valparaíso en diver- 
sas materias como infraestruc- 
turaportuaria, seguridad, en el 
mundo delagro enlazonainte- 
rior. Hablamos también de re- 
formas que él cree deben ser 
hechas al Estado desde los go- 
biernos y, enel fondo, me instó 
arealizarlas en caso de ser Pre- 
sidente. 

-Mundaca estuvoellunes en Tole- 
rancia Cero, donde cuestionó du- 
ramenteal gobierno por hacerlo 
queprometió “enlamedida delo 
posible”. Con la experiencia ad- 
quirida y el realismo que asumie- 
ron, ¿hasta dóndese puedencom- 
prometer reformas como las que 
conversócon Mundaca? 
- Mire, yo comparto mucha de 
la frustración que sientemucha 
gente con los avances que se 

pudieron hacer. Ycreo que des- 
deel retorno ala democracia 
ha habido diversas fuerzas y 
movimientos sociales que lu- 
chan por tener mayor conquis- 
ta social y quese han enfrenta- 
do a fuerzas conservadoras que 
son principalmente defensoras 
delos intereses de quienes con- 
centranla riqueza en Chile y de 
mantener la economía prima- 
rioexportadora. Y eso decanta 
enel estallido social porla falta 
de cambios. Hay algunos que 
han querido convertir elestalli 
do social solamente en su as- 
pecto delictivo, de aspecto vio- 
lento, sinembargo, millones de 
personas también salierona las 
calles porque percibían que el 
país era injusto y porque perci- 
bían que el país estabalisto pa- 
raserjusto. 

-¿Pero pudo este gobierno hacer 
lo quecomprometió? 

-Nuestro programa de gobier- 
no, de gobierno de coalición 
conel Socialismo Democrático 

desde el primer minuto, con el 
Partido Comunista desde el pri- 
mer minuto, hasido un gobier- 
'noque, efectivamente, tuvo! 
norías en ambas cámaras, mi- 
norías queno habían existido 
desde el retorno a la democra- 

ciatampoco, nunca un gobier- 
no había tenido tanta minoría, 

yle tocó enfrentar dos procesos 
constituyentes fallidos, tuvo 
quehacerse cargo delosaspec- 
tos inflacionarios de la pande- 
mia y, por lo tanto, reducir el 
gasto, y eso tuvo efectos en que 
seavanzó menos deloqueuno 
quisiera. 

  

-¿Cuálesel balance? 

-Hayeneste gobierno, comoen 
todo gobierno, cosas quese hi- 
cieron:mal, hay cosas quese! 
dieron bien, hay cosas quese hi- 
cieron muy bien, pero sobre to- 
do nos sentimos inspirados por 
los mismos principios y valo- 
res, y aseguir avanzando, por- 
que nuestro adversario la ver- 
dad es que no tiene muchas 
propuestas de futuro. 

  

Dice que no tiene propuestas el 

adversario, pero ¿cómo analiza 
unaderecha que supera el50%en 

las encuestas y que domina la 
agenda? 
-Esque hace por lomenos cua- 
tro gobiernos en Chile la agen- 
dala domina la oposición. Eso 
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esuna observación de nuestro 
sistema político, y las derechas 
han sido muy sabias en que 
cuando todo lo quelas izquier- 
das denunciaron del modelo 
reventó, ellos han hecho toda 
una campaña para transmitir 
queesonoesculpa del modelo, 
sino culpa específicamente del 
gobierno de Boric. De hecho, 

ellos transmiten que la delin- 
cuencia en Chile prácticamen- 
te comenzó el 11 de marzo de 
2022, al igual que la crisis mi- 

gratoria, olainflación provoca- 
daporla pandemia. Cuando en 
realidad nosotros hemos mejo- 
radolas capacidades deseguri- 
dad, hemos bajado lainflación. 
Pero creo que ciertos sectores 
dela derecha han logrado inter- 
pretarla frustración y convertir 
el miedoen propuestas decam- 
bio. Por el contrario, creo que 
hay sectores en la centrodere- 
chay enla centroizquierda que 
lo que proponen esnocambiar. 

CRÍTICAS AJARA Y TOHÁ 
- Cuando dice que hay sectores 
de la centroizquierda que no 
quieren cambiar, ¿ese es su te- 
mor dela opción que encarna Ca- 
rolina Tohá? ¿Temeque vuelvala 
Concertación? 

- Yo no lo llamaría Concerta- 
ción ni 30 años. Tampoco lo 
centraría en Carolina Tohá, 
pero sí ciertos mundos que la 
rondan no sólo tienen nostal- 
gía, sino que no creen que se 
deba avanzar, no creen que 

“Creo que el Frente 
Amplio ha hecho 
un buen trabajo en 
Valparaíso y ese buen 
trabajo merece un 
reconocimiento”. 

los cambios que Chile requie- 
resean profundos. Y efectiva- 
mente a veces proponen rece- 
tas del pasado queson diseña- 
das para un mundo pasado. Y 
el mundo ha cambiado mu- 
cho. Y por eso yo creo que mi 
propuestay mi programa es el 
mejor delos cuatro. 

«sillegaraa ganar Carolina Tohá, 
rodeada de ese mundo que le 

preocupa, ¿qué rol va a cumplir 
el Frente Amplio en ese gobier- 
no? 
- Vamos a ganar nosotros, por- 
que nuestra propuesta es me- 
jor y, en ese sentido, soy muy 
claro. Si uno analiza los pro- 
gramas, tanto el de Jara como 
el de Tohá, creo que tienen re- 
cetas antiguas. Queremos go- 
bernar con ellos, sí, y creemos 
que es positivo para Chile que 
esta coalición exista, sabemos 

que esta coalición está más 
unida que al principio, pero 
creemos que las recetas desus 
programas son recetas anti- 
guas. 

-Perosigana Tohá, ¿estarán con 
ella hasta el final? 

- Por supuesto, la palabra en- 
mendada siempre se cumple. 

- ¿Consideraría un error que el 
gobernador Rodrigo Mundaca 
lance una candidatura paralela 
alacoaliciónsi gana Tohá? 
- Yo no soy quién para decirle 
a otros movimientos lo que 
deberían hacer. Lo que yo sísé 
es que el Frente Amplio va a 
ganar la primaria y que en el 
hipotético caso de que no la 
gane, va a estar con todo con 
el ganador dela primaria. 

  

EXPECTATIVA REGIONAL 
- ¿Quésignifica para el Frente Am- 
plio y para su candidatura la Re- 
gióndel Valparaíso? ¿Qué esperan 
deestebastiónfrenteamplistapa- 
raeldomingo? 
- Yo no hablo de bastión, por- 
que la Región de Valparaíso es 
muy diversa y hay distintos sen- 
tires. Pero sí soy un gran admi- 
rador dela gestión delaalcalde- 
saRipamonti, igual que delaal- 
caldesa Camila Nieto. Merepre- 
senta el gobernador Mundaca 
ensu trayectoria y en cómo ha 
liderado la gobernación. Tam- 
bién soy un gran admirador de 
los parlamentarios que tene- 
mos en la región. Creo que el 
Frente Amplio ha hecho un 
buen trabajo en Valparaíso y 
ese buen trabajo merece unre- 
conocimiento. Yo no ocuparía 
la palabra bastión, peroeviden- 
temente quiero que me vaya 
bienenlaregión. 

-¿Lasdiferencias que hay entrelos 
parlamentarios del Frente Amplio 
enlazona por ver quién ganael cur 
poal Senado, alteranel orden del 
partido pensando ensusobjetivos? 
- Para nada. Yo las considero 
queenriquecenal partidoysise 
danes porque hay dirigentes. El 
diputado Brito es un gran dipu- 
tado. El diputado Ibáñez tam- 
bién. El senador Latorre tam- 
bién. Y para mí como candidato 
hasido tremendamente fructí 
fero que existan estos lideraz- 
gos. Para el partidoesto hasido 
totalmente virtuoso y esa ten- 
sión se resolverá a través de los 
mecanismos internos del part 
do. No hay queespantarse. 

  

- ¿Una o dos listas parlamenta- 
rias? 
-Eltema de las doslistas o una 
lista esalgo que se resolverá de 
manera posterior ala primaria. 

-Encasodeunproyectownitarioo 
siel oficialismo se abreen más de 

unalista, ¿cabe el exalcalde Jorge 
Sharp? ¿Lo siente parte del pro- 
yecto? 
-No es novedoso, ni polémico, 
niinteresante decir que hoy día 
Jorge Sharp no es parte del 
Frente Amplio. Entiendo queél 
estáenla candidatura de Jaime 
Mulet. Las candidaturas de ca- 

da partido van a ser algo que, 
probablemente, cada partidoa 
través desus mecanismos vaya 
definiendoy después en la me- 
sa de los partidos se van a to- 
marlas resoluciones finales, pe- 
ro esto es algo que va a ocurrir 
después delas primarias y yo lo 
que celebro es que tenemos un 
bloque unido que hoy día es lo 
que Chile necesita, un bloque 
progresista 

-¿Cómoanaliza la fallida recons- 
trucción después del megaincen- 

dio del 2 de febrero de 2024? Le 
pregunto porquela propia alcalde- 
saRipamonti, queesdesupartido, 
hasido dura con este gobierno. 

- Comparto las críticas que ha 
hecho laalcaldesa Ripamontia 

las deficiencias enel proceso de 
reconstrucción. No comparto 
las críticas que ha hecho gran 
parte de la derecha, que son 
desproporcionadas, pero sí 
comparto las dela alcaldesa Ri- 
pamonti y las del gobernador 
Mundaca. Creo que hay una 
deuda del gobierno con las víc- 

timas del incendio. 3
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